



## ALA SOMBRA

El protegido de López Obrador dijo que permanecerá en su escaño, sin pedir licencia ni buscar un cargo diplomático, porque pretende enfocarse en trabajo territorial rumbo a 2027, en un relevo que deja a Ignacio Mier Velazco al frente de la coordinación de la bancada de Morena en el Senado y de la Junta de Coordinación Política. El senador anadió que hace dos semanas estuvo en Palacio Nacional sin plantear entonces la decisión, mientras Sheinbaum señaló —desde la Cineteca Nacional de Chapultepec— que el legislador avisó hace días a Rosa Icela Rodríguez, titular de la Secretaría de Gobernación. Es decir, la versión oficial es que el tabasqueño quiere regresar a hacer política en los pueblos y seleccionar a los mejores candidatos, y que se va en buena onda. ¿Usted cree?

\*\*\*

Por cierto, luego de que se viralizara el video en el que se le escucha molesta llamarle la atención a legisladores, la Presidenta explicó que el episodio ocurrió al cierre de su visita a San Quintín, en Baja California, una región que describió como marcada por carencias y por condiciones precarias para miles de jornaleros agrícolas —migrantes internos asentados en la zona, con problemas de vivienda sin regularización, falta de agua y jornadas largas con pago “por caja”— que, dijo, en muchos casos ni siquiera alcanza el salario mínimo.

\*\*\*

En ese contexto, relató que al salir del evento

Un día después de anunciar su salida de la coordinación de la bancada de Morena en el Senado de la República, Adán Augusto López Hernández sostuvo este lunes, en entrevista con Ciro Gómez Leyva en Radio Fórmula, que su renuncia fue una decisión “política” y “personal” y que nadie —incluida CLAUDIA SHEINBAUM— se la pidió. Aunque muchos de los más leídos analistas políticos aseguran que su salida es básicamente una piedra que quita de su camino la mandataria y que fue negociada hace unos días.

algunos diputados le insistieron en tomarse la foto (“foto, foto, foto”), y que el contraste entre la escena y la situación que acababa de escuchar de la población le provocó molestia, por lo que lanzó lo que definió como “un regaño caluroso” y un llamado a que representantes de Morena (y, en general, los políticos) dejen la lógica de la capital y vuelvan a “territorio” para estar cerca de la gente, especialmente de quienes enfrentan mayor vulnerabilidad. “Entonces, como que me parecía que no iba una cosa con la otra, ¿no?: la foto de la Presidenta con la circunstancia que estábamos viviendo.”

\*\*\*

Todo parece indicar que el mercado del arrendamiento público está atrapado en una red de nombres repetidos y sombras políticas. Por un lado, la familia de Carlos Echenique Casanova arrastra inhabilitaciones a través de Casanova Vallejo y señalamientos de sobornos por 6 millones de pesos en la FGR. Por otro, en Michoacán, el gobierno de Ramírez Bedolla otorgó 281 millones de pesos a Lumo Financiera del Centro y Rina Automotriz. La primera, ligada a Luis



Humberto Montaño, colaborador de Adán Augusto López; la segunda, vinculada a Jet Van Car Rental, empresa bajo la lupa de la ASF por irregularidades en Segalmex y previamente inhabilitada. Entre la opacidad y los vínculos con Morena, los contratos de seguridad parecen favorecer a los mismos protagonistas de siempre. ¿O es mero sospechismo?

\*\*\*

Este primero de febrero, el Congreso de la Ciudad de México llevó a cabo la sesión de apertura del Segundo Periodo Ordinario de Sesiones y con ello se pusieron sobre la mesa los pendientes de los legisladores capitalinos. Entre los principales temas a discutir está la aprobación de la Ley de Rentas Justas promovida por la jefa de Gobierno, Clara Brugada, tema que anticipa fuertes discusiones entre los diputados de la capital por las restricciones que se pretenden implementar en pleno año del Mundial de Fútbol.